
平成30年度未来デザイン4会議 第１回会議記録 

 

日時 平成30年８月24日 午後４時～ 

場所 飯田市役所本庁 

進行 串原企画課長 

１ 開 会 

  本日欠席の委員 

  大西委員、中田委員、竹村委員、北澤委員、三浦委員、高橋委員の６名 

 

２ あいさつ 

佐藤副市長 

 本日は、大変お忙しい中また足元の悪い中、いいだ未来デザイン会議に出席いただきありがと

うございます。 

 まずは、前段の会議が延びてしまい時間が押してしまったことについてお詫び申し上げます。 

皆様方におかれましては、それぞれの立場で市政に対してご尽力ご協力をいただきこの場を借

りて御礼申し上げます。 

 いいだ未来デザイン2028については、昨年度から新しい飯田市の総合計画としてスタートして

います。いいだ未来デザイン会議は、いいだ未来デザイン2028が適切に進められているか、市民

の立場からご意見をいただく会議となっています。 

 いいだ未来デザイン2028は、これまでの第５次基本構想基本計画と大分変わっています。第５

次基本構想基本計画までは、政策体系や施策事業が詳細に決まっていました。一方、いいだ未来

デザイン2028は大きな方向性を示した上で、それを柔軟に見直ししながら常に動かしていくとい

う仕組みにしています。従って、あまり細かい部分まで書き込んでいないかわりに、大きな方向

性を確認しながら毎年すすめていくこととしています。 

 昨年度もこの会議を開催しましたが、昨年度はスタートしてすぐということもあり、新しい総

合計画の検証が難しかったと思います。そういったこともあり昨年度は１回しか会議を開くこと

ができませんでした。先ほど申し上げましたが、細かいところまでを計画では決めていない中で、

市側で今こういうような大枠としての方向性を考えていて、それを実現するために、こんな政策

施策を用意しています、というようことを今日はご説明させていただき、今の取り組みについて

日頃皆さんが感じておられること、気がついていただいたことなどお話しいただき、その方向性

について確認したり修正したりして取り組んでいきたいと思っています。 

 この後、全体的な説明をさせていただいた後に、分科会に分かれていただきますが、ある程度

分野に分けて行ないます。今、申し上げたように、大きな方向性として今これで良いのかという

うようなことを議論していただきたいと思っていますので、是非それぞれのお立場で日頃から感

じていることについて、ご指摘をいただければありがたいと思っています。どうぞよろしくお願

いいたします。 

 

３ 説明 

(1) いいだ未来デザイン2028の進行管理について 

説明 串原企画課長（当日配布資料№１） 

 

質疑なし 

 

(2) 事前に提出いただいた意見とそれに対する市の考え方について 

説明 串原企画課長（事前配布資料№１、№２、当日配布資料№２） 

 

【藤本委員長】 

１ページの市田柿のブランド化について、消費拡大と販路拡大について、今から10日ほど前に

新聞紙上で、かぶちゃん農園と連携している企業が、投資家から預かったお金を返金できない状

況となっておりその額が20何億などといった報道もされている。そういったことが市田柿ブラン

ドの低下に繋がったり、消費拡大・販路拡大にマイナスの面が影響されると思うが、飯田市とし

ては、どのように考えているか。 

【遠山産業経済部長】 

産業経済部としても承知をしているところであり、情報の収集から始めているところである。 

当地域にとって、市田柿はGI登録されたとても重要な位置付けとなっており、これからまだま



だ伸びていく状況もありますので、風評被害を含めた影響がでないように取り組んでいきたいと

考えている。情報がまだはっきりとしない状況もありますので、詳しいことは申し上げられませ

んが、市田柿というものに対して影響がでないようにしていきたいと考えている。 

 

 【梶川委員代理永井氏】 

 ２ページ事業承継をサポートする仕組みづくりに取り組んでいますとあるが、どのような取り

組みか。 

【遠山産業経済部長】 

 事業承継は、産業振興にとって大変重要な課題として位置付け取り組みをしていますが、商工

会議所でアンケートを取ったところ、事業後継者がいない、まだ見つかっていないなど（事業承

継）の回答が多々ありました。代表者の年齢が60代、70代の方が60%を超えている状況にあります。

事業承継は、全国的にも課題となっており、中小企業庁でも集中的に事業承継を進めていく期間

を５年間とっていくといううことであり、飯田市も一緒になって取り組んでいきます。今年は、

そのアンケートを基に商工会議所、金融機関、飯田市で相談の窓口を共同で作ったり、小売業の

モデル分析をして、どのようにして飯田市の事業承継が展開できるか、今後、具体的な取り組み

を進めていきたいと考えている。 

 

  

４ 意見交換 

  平成29年度戦略計画について（班ごとによる意見交換）・・・事前配布資料№３ 

  （別紙１ 班編成をご確認ください） 

 ・意見交換の状況（いいだ未来デザイン会議委員による戦略計画に係る意見等 参照） 

 

 

５ 事務連絡 

 

６ 閉会 

 

当日配布資料 

 ・次第 

・いいだ未来デザイン2028の進行管理について        当日配布資料№１ 

・事前に提出いただいた意見とそれに対する市の考え方    当日配布資料№２ 

・年度戦略（小戦略）評価シート              当日配布資料№３（参考） 

・当事者目標一覧                     当日配布資料№４（参考） 

 ・別紙１班編成 

 ・別紙２「平成29年度戦略計画に係る意見等」報告様式（当日配布用） 

 

事前配布資料 

 ・平成29年度基本目標評価シート               事前配布資料№１ 

・参考資料別冊データ集                   事前配布資料№２ 
  


